



ENTE BERGAMASCHI NEL MONDO

Circolo di Bruxelles



Bergamàsch in dol cör



*Centro di Ricerca e di Risorse in Didattica/Didattologia
delle Lingue-Culture e delle Migrazioni-Mobilità*



Sistema Sanitario  Regione Lombardia

Jumelage artistique Bruxelles-Bergame

Martina Marchesi / Francesco Pedrini

Janis Paganoni / Stefano Romano – Eri Çobo

Stefano Licini / Giovanni De Lazzari

Ferruccio Pietro Graziotto / Andrea Mastrovito

Académie des Beaux Arts

"Giacomo Carrara"

laboratorio di confine tra arte e psichiatria
CONFLUENZE

Exposition

2 octobre – 24 octobre 2015
de mardi à samedi 13h00 – 17h00

Vernissage

Délégation de Bergame
vendredi 2 octobre 18h30 – 20h30
Vin d'honneur

Nocturne

jeudi 8 octobre 17h00 – 22h00

Finissage

samedi 24 octobre 13h00 – 17h00

Catherine Schmitz - *Directrice Musée d'Art Spontané*
Mauro Rota - *Président Cercle des Bergamasques Bruxelles*
Isabella Adinolfi - *Députée Européenne – Commission Culture*
Andrea Curri - *Vice-président Cercle des Bergamasques Bruxelles*
Silvana Scandella - *Directrice Scientifique Centre Recherche DLCM*

Laura Novel - *Directrice Département Santé Mentale (BG)*
Francesca Gelpi - *Psychiatre Responsable CPS Nembro (BG)*
Giovanni De Lazzari - *Professeur Académie Carrara*
Francesco Pedrini - *Professeur Académie Carrara*
Martina Marchesi - *Artiste*
Stefano Licini - *Artiste*
Ferruccio Pietro Graziotto - *Artiste*



Musée d'Art Spontané

27, rue de la Constitution
1030 **Schaerbeek**

Stib 65, 66, 25, 92, 93 arrêt Robiano
en face des Halles de Schaerbeek

Sous le patronage de



ENTE BERGAMASCHI NEL MONDO

Circolo di Bruxelles



Bergamàsch in dol cör

34 Cercles dans le Monde – 50.000 Bergamasques

bergamaschi.bruxelles@gmail.com

Le Cercle des Bergamasques de Bruxelles promeut des initiatives dans le but de valoriser le patrimoine culturel de Bergame et ses traditions. Dans le cadre d'un plus grand projet de jumelage artistique entre Bruxelles et Bergame, "le Cercle de Bruxelles de l'Ente *Bergamaschi nel Mondo* veut faire connaître l'esprit original des artistes bergamasques non académiques à la capitale européenne, dans le but de promouvoir des flux d'intérêt culturel entre les deux villes", a déclaré le Président Mauro Rota.

CONFLUENZE

Atelier entre art et psychiatrie

"CONFLUENZE" est le résultat d'un atelier à la frontière entre art et psychiatrie au sein d'un parcours d'art-thérapie commencé il y a trois ans par la psychiatre Francesca Gelpi du Centre Psycho-Social de Nembro (Bergame) de l'*Azienda Ospedaliera Bolognini*, dans le but de pousser les patients concernés à retrouver une meilleure estime d'eux-mêmes. Dans cet atelier artistique, quatre patients/artistes des Services Psychiatriques ont été pris en charge par quatre enseignants de l'Académie des Beaux Arts « Giacomo Carrara » de Bergame afin de réaliser une œuvre issue de la créativité et de l'inspiration des élèves.

laboratorio di confine tra arte e psichiatria

CONFLUENZE